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她占据了坡子街与解放西路双入口的黄金码头，
却没能沿着美好的愿景一直走到最后；

她打出“国内首家珠宝主题购物中心”旗号，却成
了2017年下半年长沙首家歇业的商业体；

她就是开业尚不足一年的华远汇成珠宝……
7月20日，华远汇成珠宝解放西路入口大门紧闭，

原本占据了黄金门头展示位的周大福等珠宝品牌均已
撤下广告，橱窗内也空空如也，仅可通过湘江中路入口
已停止运营的扶手电梯步行进入商场。

这其中，究竟是行业寒冬难以颠覆，还是经营方式
导致的出师未捷？

■记者 朱蓉 实习生 江巧涵 石璇

开业不足一年，华远汇成珠宝“歇业”
经营惨淡，过半商户撤铺 珠宝行业并非持续下行，各大品牌业绩出现回温

“那就拖着呗， 能拖多久是多
久。”对于始终无法与商场就赔偿问
题达成一致， 华远汇成一商户无奈
地对记者说。 在大环境开始不断回
温的当下， 开业尚不足一年的华远
汇成突然选择歇业转型， 多少让人
有些错愕。

恒通和田店长认为， 商场的运
营和管理均存在问题，“相关负责人
不是做珠宝出身， 经验有所欠缺。”
而福玉神一店员则认为， 整个商场
均为珠宝商家，“资金不到位” 或许
是一大问题所在。

在珠宝行业的黄金发展期内，
不需要管理经验， 只要有资金和货
源就能赚钱。在过去30年时间里，即
使遭遇了2008年全球金融危机，中
国消费者对黄金和珠宝的热情也是
只增不减。3年前， 长沙珠宝卖场也
曾迎来一波发展高峰，玛丽莱珠宝、
克拉海洋等大型珠宝集合卖场相继
开业，这其中除了有省内本土商家，
也不乏省外连锁商家的入驻。

上述业内人士认为， 行业顶峰
时期，“躺着也能把钱赚了”，但发展
恢复期，就是考验真本领的时候了。
“在过去，装修得富丽堂皇的珠宝商
户， 尊崇的消费体验对消费者而言
十分受用，但现在，这些的吸引力似
乎越来越小， 随着新一代消费者成
为主要客群，货品的款式、设计，甚
至是价格之间如何平衡都将成技术
性问题，考验着商家的经营智慧。”

中国珠宝行业协会副会长杨似
三曾表示，未来十年，中国珠宝首饰
的整体需求将以15%至30%的速度
增长，未来市场潜力较大，然而当前
整个国内珠宝行业面临市场与渠道
的创新不足，产品较为雷同的现象。
他认为， 随着年轻消费群体的消费
能力突显， 珠宝企业也将亟需品牌
升级。

值得注意的是， 华远
汇成的折戟， 似乎并不代
表着整个珠宝行业在遭遇
2016年行业低谷后依然
下行。2017年以来， 各大
珠宝品牌的业绩开始出现
回温。

7月19日，六福集团公
布了其2018财年第一季度
销售表现，整体同店增长了
5%， 相比上季度的同店增
长是持续改善。值得关注的
是，该品牌中国内地同店改
善较为明显，同店销售同比
增长23%，这其中，黄金同

店销售增长了5%， 珠宝首饰
同店增长了9%。

同时， 据周大福于今年
最新公布的2018财年第一
季度报表也显示，2017年4
月至6月， 内地零售额增长
17%，同店销售增长11%。在
该集团全年业绩记者会上，
周大福执行董事郑志刚公开
表示，预期该品牌2018财年
收入将会录低单位数字增
长， 现时年轻人及本地客稳
步上升， 销量及单价亦有回
升迹象， 但仍存在不确定因
素，“对未来谨慎乐观”。

“基本都是在赔，一个月
交多少赔多少， 我一共亏了
二十多万。”7月20日，华远汇
成恒通和田专柜店长告诉记
者， 该品牌店铺一个月的物
业费加场地租金成本为6600
元， 自开业以来一直处在亏
损状态。他表示，之所以选择
入驻华远汇成珠宝， 是因为
该商场宣传路线高大上，装
修也不错，“并没料到有现在
这种状况”。

过去灯火通明的商场内
仍在经营的商户已所剩无
几， 每层仅剩四五家。 据了
解，目前，商场管理方正在与
仍在经营的店铺进行撤柜洽
谈， 但赔偿等诸多问题并未
达成一致。

在一份起草时间为7月
18日的“告知函”文件上，记
者看到， 管理方在商场停止
营业期间，将采取断电、断水
等措施。 目前， 该商场的电
梯、 空调等公共设施确已停
止运转。采访中，部分店铺工
作人员认为，“这是在逼迫不
愿撤柜的商家就范”。

此外， 对于尚未谈妥赔
偿不愿撤柜的商户， 华远汇
成也表示将不再保证商户货
品的存放安全。为此，部分商

户不得不将货品存放在保险
柜内，以避免货品丢失。“部分
商家投入达100余万元， 商场
不愿等额赔偿，现在我们还未
谈妥。”一商户说。

Gaea�Lanrey珠宝工作人
员告诉记者，商场已经做不下
去了， 很多商店已经撤了，该
品牌是否还一直在此处营业
正在考虑中，“店铺因为商场
不开空调、关闭电梯等一系列
问题，已经影响了经营，造成
了损失，正在准备起诉。”

其实，早在6月中旬，华远
汇成的经营已开始出现异样。
6月23日19时左右， 记者就曾
注意到， 本应该进入黄金营业
时间的商场却人迹罕至， 商场
多个入口均处于封闭状态，一
楼橱窗均已撤柜。 而在商场面
向湘江中路的西门上则贴出了
告知函， 请消费者往坡子街入
口进入卖场。彼时，记者曾联系
华远相关商管公司负责人，对
方表示这一举措是商场出于经
营调整目的而进行的。

“6月份， 还有几家店开
着，人流也还行，但现在商场
成这样子了，很少有人进来。”
福玉神一店员说，因为月底租
约到期，部分品牌选择了关门
走人。

【歇业】 商场很少有人来，商铺已撤走大半

2016年6月，经营面积达
2万平方米的华远汇成珠宝
亮相坡子街， 其在开业时曾
宣称为彼时“长沙规模最大、
品类最全、购物环境最优、影
响力最强的珠宝主题购物中
心”。 开业之初， 周大福、六
福、金至尊、ENZO等30余家
知名珠宝品牌纷纷入驻。

而现在，在记者采访中，
经营调整与转型成为被高频
提及的词汇。

7月20日，仍坚守岗位的
一安保人员表示，目前，整栋
楼已停止运营， 准备重新进
行安排和整改，“未来将重新
营业， 但具体时间尚不清
楚。”同时，也有数家店铺工
作人员表示，“过去只着重在
珠宝上，现在商场要转型，商
店已经基本没客人了。”

通过华远汇成珠宝官方

网站公开的联系方式， 记者尝
试两次联系了该项目的招商部
门。一工作人员就表示，该商场
的招商还没有开始， 连招商部
也未成立， 因此定位也尚不明
确，包括招商类型、租金范围均
未确定，“如果有兴趣入驻洽
谈，就等两个月后再联系。”

而另一位工作人员则表
示， 目前商场的营业时间是
从下午开始， 仍有部分商家
在营业。 他笃定地表示，“未
来商场经营方向将如何调整
并不清楚， 但华远汇成会一
直存在。”

据相关媒体报道， 此前，
华远汇成曾计划朝着目前不
愁客流的餐饮、夜场等方向转
型，但这一方案遭到了华远业
主们的反对和抵制， 因此，商
场经营究竟如何调整，尚是一
个未知数。

【转型】 夜市？餐饮？商场定位尚不明确

珠宝大咖销售回温

此外， 记者发现另一
个有意思的现象， 在地铁
工程完工后， 黄兴南路步
行街似乎成为了平价黄金
珠宝的聚集地。

7月20日， 记者在此
处看到， 包括金一黄金、
明牌珠宝等众多亲民金

器店外甚是热闹。“价格更实
惠，款式也多，生意挺好。”其
中一位店铺导购如是说。而
据一名在此处做生意的摊主
介绍，每到晚上，这些黄金珠
宝店便会格外热闹 ， 派传
单、表演节目等方式都成为
揽客手段。

亲民牌备受欢迎

就在珠宝龙头企业们
的财报纷纷出现回温迹
象的同时，也有曾在2014
年至2015年快速扩张的
珠宝卖场纷纷提早收紧
战线， 压缩经营成本，以
谋发展。

2014年前后， 曾在五
一商圈同时拥有3家门店
的玛丽莱珠宝， 到2016年
底仅存一家独苗；2012年
开业的集合珠宝卖场克拉

海洋，则从原本5楼近5000平
方米的大店搬至物业一二层
楼门店， 经营面积仅剩不足
2000平方米； 老牌的世纪情
珠宝卖场也放弃了一楼的黄
金门面，搬迁至5楼。

业内人士认为， 过去追
求大体量的行业风气正在逐
渐转变，与其图个名声，不如
做细经营， 提高利润率，“讲
个实惠”，理顺经营思路后行
业将迎来回温。

珠宝卖场收紧战线
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躺着赚钱的时代过去
一味强调豪华不管用了

7月20日，长沙华远汇成珠宝mall，过半商铺已撤走。 记者 朱蓉 实习生 石璇 摄


